



Mexico
Institute



Foro de Alto Nivel sobre Innovación para el Poder Legislativo Mexicano

Acerca del foro:

Desde el año 2013, Fundación IDEA y el Instituto México del Centro Internacional para Académicos Woodrow Wilson han trabajado con la Cámara de Diputados y el Senado de la República en la creación de espacios de reflexión y debate estratégico sobre innovación. Parte clave de ello ha sido el Foro de Alto Nivel sobre Innovación para el Poder Legislativo Mexicano. El Foro es un evento anual a puerta cerrada en donde un grupo de legisladoras y legisladores se sienta en una mesa de debate con especialistas de todo el mundo, en sesiones que promueven la reflexión y la exploración de nuevas ideas respecto a temas clave para la legislación en materia de innovación en México.

El Foro ofrece paneles y mesas de discusión con personas empresarias, emprendedoras, funcionarias públicas, académicas y especialistas diversas, nacionales y extranjeras, en las cuales se discuten tendencias y barreras para la innovación en México. Asimismo, se tratan posibles iniciativas legislativas

que mejoren el entorno regulatorio en materia de innovación en el país. Hasta la fecha, se han llevado a cabo siete ediciones en distintas ciudades de Estados Unidos:

Asimismo, en respuesta al reto que presentó la pandemia por COVID-19, Fundación IDEA y el Instituto México adaptaron el formato del Foro de Innovación para seguir funcionando como un recurso para el Poder Legislativo en el contexto del aislamiento social. Crearon una serie de conversatorios o sesiones de debate remoto que permitieron acercar a legisladores/as mexicanas con especialistas de México y el mundo, en un espacio remoto y seguro. Entre 2020 y 2022 se llevaron a cabo ocho Conversatorios a Distancia, tratando temas como: innovación en el sector salud, cadenas de producción, retos para el desarrollo y acceso a vacunas, reformas a cadenas de suministros, retos y oportunidades del cáncer en México, medicamentos biocomparables, vacunación contra influenza, y la crisis de salud secundaria en el sistema de salud derivada de la pandemia del COVID-19.

Edición	Fecha y sede	Temática
1°	2013. Washington D.C.	La promoción de la innovación de manera transversal, en todos los sectores de la economía.
2°	2014. Washington, D.C.	Sector salud y las oportunidades existentes en cuanto a innovación en el ámbito médico.
3°	2015. Silicon Valley, California	Sector de tecnologías de información. Incluyó visitas al campus de la empresa Google, así como al centro de innovación SRI International.
4°	2016. Boston, Massachusetts	Las virtudes de construir ecosistemas integrales de innovación y retos en el uso de big data, biotecnología e innovación en los medios de comunicación.
5°	2018. Washington D.C.	Retos de la ciberseguridad de datos para la innovación; el impacto de un nuevo TLCAN para el ecosistema norteamericano de innovación.
6°	2019. Washington D.C.	Innovación en un contexto de principios de austeridad, transformación de instituciones, y necesidades de adaptación por parte de la fuerza laboral.
7°	2023. Washington D.C.	La innovación como herramienta de resiliencia y promoción de desarrollo sostenible e incluyente.

8^a edición

Foro de Alto Nivel sobre Innovación para el Poder Legislativo: **Innovación en el marco de la relocalización de empresas**

Fundación IDEA y el Instituto México están diseñando la próxima edición del Foro de Innovación, la cual está planeada para suceder del **22 al 24 de enero de 2025 en Washington, D.C.**



país en diferentes sectores, los cuales pueden verse magnificados o mitigados por el proceso de relocalización de empresas. Ejemplos de ello incluyen la demanda energética e hídrica, la movilidad de productos y personas, la seguridad y el acceso a la salud; todo ello en un contexto de cambio climático que demanda soluciones sustentables.

El poder legislativo tiene la responsabilidad de crear marcos normativos que aprovechen el momento, ataquen los retos y mantengan la mira en el objetivo general que es un México con oportunidades de crecimiento y desarrollo para todas las personas. Con la visión de fortalecer la labor legislativa – particularmente al arranque de una nueva legislatura - este evento busca generar un espacio de transferencia de conocimiento y debate, creación de redes y promoción de políticas basadas en evidencia.

México se encuentra en una posición única para capitalizar las oportunidades que ofrece el fenómeno de la relocalización de empresas o el nearshoring, por su concepto en inglés. Este proceso, impulsado por la necesidad de cadenas de suministro más resilientes y cercanas a los mercados principales, representa una oportunidad invaluable no solamente para fortalecer la relación comercial bilateral, sino también para potencializar el crecimiento económico en México y los beneficios sociales asociados.

El contexto del nearshoring se da a la par de los retos que enfrenta México como

